

東日本大震災で発生した災害廃棄物の広域処理 区民説明会（小倉南区） アンケート集計結果

回答数 69人

(1)性別 男性(46人) 女性(21人) 未回答(2人)

(2)年齢 20代以下(0人) 30代(3人) 40代(5人) 50代(12人)

60代(25人) 70代(19人) 80代以上(3人) 未回答(2人)

(3)お住まい 門司区(0人) 小倉北区(1人) 小倉南区(65人) 若松区(0人)

八幡東区(0人) 八幡西区(0人) 戸畑区(0人) 市外(1人) 未回答(2人)

(4)今回の区民説明会を何でお知りになりましたか？

口コミ(8人) 新聞(6人) 市のホームページ(11人) その他(40人)

未回答(4人)

(5)講演内容について

① 北橋市長の基調講演

よく理解できた(42人) ある程度理解できた(21人)

よく分からなかった(2人) 未回答(4人)

② 来場者との意見交換

よく理解できた(23人) ある程度理解できた(21人)

よく分からなかった(15人) 未回答(10人)

要望・意見・質問【要約】

【災害廃棄物受入の必要性】

- ・ 東日本のがれきについては、全国で処理するべし。
- ・ 日本国民として将来の不安は残るとしても全面的に協力すべき。
- ・ 受入の 때가来なければわからない。
- ・ 北九州市環境未来都市としてのプライドにかけてクリーンな焼却方法と継続した監視体制の構築を！

- ・ 本当のエコを！
- ・ 一日も早く受入を開始し、石巻の皆さんを安心させて欲しい。
- ・ おれに言わせれば安全すぎる。もっと安全でないものも環境都市なら技術を出してやれ。
- ・ 一日も早く東北の復興を願っています。
- ・ がれきは一箇所にまとめて隔離するしかない。
- ・ 受け入れはあらゆる意味で自殺行為。
- ・ 北九州市長は、石巻市の一日も速い復興を願って、がれきを受け入れてあげようと決心された。そして、がれきの安全を確かめるためにあらゆる努力をされた。その結果、がれきを受け入れても心配がないということが証明された。それで私は、がれきを北九州市に受け入れて石巻市の復興、発展に頑張っている市民の方々をぜひ援助して欲しいと思います。市長さんも石巻市民をぜひ助けてあげていきたいと言われました。
- ・ 市の一方的な説明でがれき処理。
- ・ 地方自治法に違反したがれきの受け入れに反対。
- ・ 心の持ち方、物だけではない。
- ・ 北九州も完全に安全ではないけど賛成です。
- ・ 安全であれば受入れに賛成です。
- ・ 困った時は助け合う事。

【環境と人への影響】

- ・ 消えた4万ベクレルの納得いく説明を数値で。
- ・ 内部被曝の心配がないとの説明に科学的根拠がなく、説得力に欠ける。
- ・ 子供を危険にさらす焼却処分は、すべきでない。
- ・ 放射能で、自然の物と人工の物では人体にたまり方が違うそうですが、説明ください。
- ・ お米30ベクレル？
- ・ データは正確に公開して下さい。
- ・ 低い線量であっても被曝し続ければ影響あり。
- ・ 特にセシウム137は影響あり。
- ・ チェルノブイリの健康被害を参考にしてください。
- ・ 未来が不安です。

【風評被害の防止等・その他】

- ・ 出来るだけ、丁寧に。
- ・ 風評被害の補償必要です。
- ・ 市内だけのものではなく九州全体におよびます。

【意見その他】

- ・ 説明会を入念にしてほしい。
- ・ 市外や県外でも説明会を開くべき。
- ・ 議事録を公開すべき。
- ・ もっと説明会を開き、市民の声を聞いてほしい。
- ・ 時間が短かった。
- ・ 住民投票をすべき。
- ・ 質疑の時間が短かった。
- ・ 一部反対の為だけの参加者がうるさかった。

- ・ 頑張ってください。
- ・ 時間が足りず一方的。
- ・ 市長は大変だが選挙で選ばれた人。いやでも第一線で腹が据わっているか見に来た。
- ・ 人の苦しみを分かち合う国民です。
- ・ 北九州市の北橋市長の態度は立派であると思います。
- ・ 長期に渡り協力して下さい。
- ・ 賛成
- ・ 反対
- ・ 応援すべきです。
- ・ 是非、協力して下さい。
- ・ 東北の人に役立って欲しいと思います。
- ・ 誰かがしなければ。
- ・ 反対者は、なにを言っても反対する。
- ・ すぐに始めるべき。
- ・ 反対派の人に積極的に呼びかけ、納得させるべき。
- ・ 反対のための反対は、納得できない。